

Bundesrat Marco Schreuder (*fortsetzend*): Als gebürtiger Niederländer bin ich ja einige Vorwürfe gewöhnt (*Heiterkeit bei Bundesrät:innen der FPÖ – Bundesrat Pröllner: Na schau!*) – wobei, wir Niederländer können jetzt auch Ski fahren. (*Heiterkeit des Redners. – Beifall bei Bundesrät:innen der ÖVP.*)

Aber Herr Bhakdi, jetzt möchte ich schon wieder ernsthaft werden, behauptet, es gäbe keinen Beweis, dass die Polioimpfung irgendeine Wirksamkeit gehabt hätte. – Liebe FPÖ, schaut kurz einmal her (*ein iPad, auf dessen Bildschirm eine Grafik zu sehen ist, in die Höhe haltend*) – seid so lieb, schaut euch das kurz an. Herr Bhakdi behauptet, es gäbe keinen Beweis dafür, dass die Polioimpfung irgendeine Wirkung hätte. Das sind die Zahlen für Deutschland: 1962 wurde die Impfung eingeführt, und in dem Augenblick gab es in Deutschland keine Poliofälle mehr, und 2002 gilt als poliofrei.

Jetzt können Sie natürlich sagen: Ja, das ist Deutschland, Sie haben ja keine Zahlen aus Österreich!, aber die habe ich blöderweise tatsächlich nicht gefunden. Ich habe aber Zahlen für Italien (*eine weitere Grafik zeigend*) gefunden, und wir liegen ja schön dazwischen. In Italien wurde die Polioimpfung 1964 eingeführt, seither gibt es keine Poliofälle mehr. (*Ruf bei der FPÖ: Sind wir eh nicht dagegen!*)

Und wenn ich – Freiheitliche Partei – lesen muss, dass in Österreich wieder Kinder sterben an Keuchhusten, an Masern und das meistens Menschen sind, die genau in solchen Telegram-Channels, diesen Filterblasen sind, wo ihr eure Youtube-Videos verbreitet (*Bundesrat Spanring: Woher weißt du das? Das ist unfassbar!*), und deswegen Kinder sterben, dann würde ich doch zumindest so viel Anstand haben, zu sagen: Es gibt Impfungen, die sind wichtig. Wir sollten doch eigentlich als Volksvertretung, die wir alle sind – nämlich wir alle sind die Volksvertretung, nicht nur ihr allein –, zumindest den Anstand haben, zu sagen: Liebe Leute, gegen Masern, gegen Polio, das ist bewiesen, da helfen Impfungen! – Das könnt ihr doch auch einmal sagen (*Bundesrat Spanring: Das haben wir eh gesagt! Was ist mit dir?*), damit das nicht passiert und damit keine Kinder sterben müssen! (*Beifall bei Grünen und ÖVP sowie des Bundesrates Arlamovsky. – Bundesrat Spanring: Was redest denn du? Das haben wir gesagt! Da*

ist es ja klar, dass ich einen Zwischenruf mache! – Zwischenruf der Bundesrätin Doppler.)

Ich finde, dieses Thema ist viel zu ernst, da geht es um das Wohl unserer Kinder, als dass wir hier daraus politisches Kleingeld machen und uns auf irgendwelche Verschwörungstheorien einlassen. Das geht in dieser Republik einfach nicht. – Danke. *(Beifall bei Grünen, ÖVP und SPÖ sowie des Bundesrates Arlamovsky.)*

15.36

Vizepräsident Dominik Reisinger: Danke.

Es liegen - - *(Bundesrat Steiner hebt die Hand.)* Eine weitere Wortmeldung: Herr Kollege Steiner. – Ich erteile Ihnen das Wort. *(Bundesrat Schreuder: Sie halten es nicht aus!)*